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上午10时05分开会。

通过议程

议程通过。

有关海地的问题

秘书长关于联合国海地综合办事处的报告

（S/2020/944）

主席（以俄语发言）:安全理事会现在开始审议

其议程上的项目。

安理会成员面前有文件S/2020/1011，其中载有

美利坚合众国提交的一项决议草案的案文。

我谨提请安理会成员注意文件S/2020/944，其

中载有秘书长关于联合国海地综合办事处的报告。

安理会准备对其面前的决议草案进行表决。我

现在将该决议草案付诸表决。

进行了举手表决。

赞成:
比利时、多米尼加共和国、爱沙尼亚、法国、

德国、印度尼西亚、尼日尔、圣文森特和格林

纳丁斯、南非、突尼斯、大不列颠及北爱尔兰

联合王国、美利坚合众国、越南

反对:
无

弃权:
中国、俄罗斯联邦

主席（以俄语发言）:表决结果如下：13票赞

成、0票反对、2票弃权。决议草案获得通过，成为

第2547（2020）号决议。

我现在请希望在表决后发言的安理会成员发

言。

辛格·魏辛格先生（多米尼加共和国）（以西
班牙语发言）:首先，我谨感谢美利坚合众国起草了

第2547（2020）号决议。

一年前，就在这个会议厅里（见S/PV.8641），

我们讨论了当时困扰海地的多重危机，以及在一个

处理根深蒂固的政治、经济和社会冲突的国家、一

种平民很不幸沦为主要受害者的暴力气氛中设立一

个政治特派团可能涉及的问题。

今天，联合国海地综合办事处设立一年之后，

我们看到一场持续而复杂的危机继续呈现出多面

性，并且由于暴力激增和冠状病毒病大流行的影响

而严重加剧。这场危机导致本已动荡不安的局势进

一步恶化，现在还包括人权遭到侵犯，有罪不罚现

象泛滥，以及发生影响海地近一半人口的严重的粮

食危机。

我们意识到形势的困难，参加了上周联海综合

办新任务授权的谈判过程。我们原本希望，我们可

以进行一次更加广泛、跨领域并且包容的对话，以

便提出一项更强有力的多层面任务授权，包括至少

是加强海地保障人权和问责的力度——并且侧重于

打击有罪不罚，为受害者提供赔偿，以及遏制各种

团伙的持续施暴，这些团体霸占街道，攻击、绑架

民众，强迫其搬迁，刺杀重要的知名人士。不幸的

是，会谈没有导致做出我们想要的、本可以帮助海

地巩固其期待已久的政治稳定的变动。

我们认为，随着第2547（2020）号决议的通

过，安理会失去了一个给予西半球最贫困的海地人

民更多国际社会支持的良机。我们本来可以保住先

前海地和平特派团已取得的成果，避免危机出现会

蔓延至该地区其它国家的任何恶化。

然而，联海综合办将继续按照去年的同样的

任务授权开展工作，即使各项指标表明，进展微乎

其微。我们知道，联海综合办虽受到各种限制，仍

努力完成自己的任务，一直寻求营造一个有利的环

境，以便海地社会能够克服举行议会选举过程中的
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瘫痪，解决未就一致的政治议程达成共识的问题，

以使它能够打破僵局，确定新的选举周期。

然而，安全领域薄弱的机构能力和当前的普遍

情况意味着，国际社会必须提供更多支持，以使该

国能够启动发展，带来新的希望。正因如此，多米

尼加共和国在谈判中积极参与，提出它认为可加强

联海综合办任务授权的明确的修改建议，以期制定

一项更有力度、配备更强能力的任务授权，体现出

国际社会的团结，并且侧重于海地面临的最紧迫的

挑战。我们感到遗憾的是，我们未能在这方面达成

共识。

该国的境况和当前局势的复杂性促使我们得出

这样的结论：这项任务授权仍不足以实现其目标，

特别是如果海地社会不齐心协力，确保该任务授权

或者任何其它任务授权取得成功的话。尽管如此，

鉴于海地局势危急，我们仍对第2547  （2020）号决

议投了赞成票，因为我们的理解是，尽管有看似跟

风随流的风险，有这个特派团总比没有好。我们希

望，赋予特派团的有限权力至少意味着，它将拥有

足够的资源和人员。

最后，我们重申，多米尼加共和国将继续奉行

开放的政策，继续同海地人民和政府的长期协作，

展现出我们对该国的大力声援。

德里维埃先生（法国）（以法语发言）：法国

欢迎第2547（2020）号决议获得通过。联合国海地

综合办事处为支持政治对话和治理、加强法治所做

的努力至关重要，必须继续。我们欢迎将其任务期

限延长一年。

我们欣见，该决议重申急需开展全国对话，召

集海地所有利益攸关方，以便推动举行自由、公正

以及透明的选举。我们呼吁海地政府加倍努力，进

行各项必要的改革，首先是伸张正义和打击有罪不

罚。值此该国暴力增多之际，至关重要的是，海地

的国家机构要确保其民众的安全保障，追究施暴者

的行为责任。

其次，海地机构的公信力受到各种腐败事件的

严重削弱。多年来，民间社会一直在呼吁透明度。

打击腐败的斗争必须成为海地政界的首要优先事

项。海地当局必须确保国际上为该国提供的资金得

到适当使用。

该决议的通过表明，国际社会继续关注海地局

势。这一点至关重要，法国将继续与我们的伙伴一

道为此做出努力。

张军先生（中国）：中方对刚刚通过的联合国

驻海地综合办公室授权技术性延期决议草案投了弃

权票，主要有以下原因。

一是决议草案没有对海地当前严峻局势做出回

应。联合国秘书长报告（S/2020/944）指出，海地

政治僵局延宕，安全形势恶化，人民遭受威胁，民

生雪上加霜。海地政治、经济、社会危机不仅没有

缓解，而且有恶化迹象。各方在安理会10月5日的

讨论（见S/2020/979）中，均对海地局势表达了关

切。

安理会仅仅通过技术性延期决议，没有体现对

当前海地严峻局势的重视，没有满足地区国家的关

切，没有发出强有力的信息，没有担负起自身的责

任。

二是决议草案未采纳中方建设性意见和各方普

遍共识。中方积极参与决议草案磋商，提出了建设

性修改意见，很多都是各方具有高度共识的内容，

得到广泛支持，包括促进人权保护，减少暴力和保

护平民，实施良政，惩治腐败，举行公正、透明、

自由、可信的总统大选等等。遗憾的是，执笔国没

有听取这些建设性建议，中方的合理关切和各方的

共识没有在决议草案中得到充分反映。

实现海地稳定与发展最终只能依靠海地自身。

我们敦促海地政府和国内各派坚持以人民为中心，

搁置分歧，增进互信，通过包容对话，广泛协商，

达成政治解决方案。希望联海办在推动海地朝野对

话、加大政治斡旋、推进发展促和平等方面做出更

大努力，争取更多进展。
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中方愿同安理会成员一道努力，继续支持联

海办履行职责，为促进海地稳定与发展发挥积极作

用。

克拉夫特夫人（美利坚合众国）（以英语发
言）：美国将继续支持海地，支持联合国海地综合

办事处的重要工作。第2547（2020）号决议确保联

合国得到它继续各项重要工作所需的授权，从而与

美国、海地的邻国、核心小组以及国际社会合作，

支持海地的民主机构，加强法治，促进稳定，并且

保护人权。

该授权还重申，急需开展全国对话，以处理

不稳定的长期促因，并尽快进行逾期已久的议会选

举。一个运作良好的民主政体需要包括立法部门在

内的政府各分支发挥各自的作用。我们欢迎延长任

务授权，并将继续要求海地各政治行为体在解决这

些长期挑战方面取得进展。

主席（以俄语发言）：我现在以本国代表的身

份发言。

俄罗斯联邦在对关于延长联合国海地综合办事

处任务期限的第2547  （2020）号决议的表决中投了

弃权票。我们赞赏提案国努力在文件中纳入关于议

会的作用，以及必须开展全国对话以克服困扰该国

的各种问题并举行选举等重要内容。

与此同时，我们感到遗憾的是，并非安全理事

会成员的所有关切均被考虑在内。例如，文件未提

及对平民施暴、侵犯人权以及腐败这些最严重的问

题。它也没有提及，在通过重要决定时必须遵守该

国《宪法》。令人深感遗憾的是，由于人为设定短

促的时间表，我们未能商定一项不只是局限于技术

性决议框架的实质性文件，而这是当前情况下所必

不可少的。更为可叹的是，在该国境况如此困难的

情况下，安理会发出一致支持按照宪法进程开展全

国对话的信息极为重要。

太子港需要负责任的国际援助。这就是为什么

我们认为，该特派团的主要目标是协助推动全国范

围的讨论，以打破僵局，在现有法律的基础上处理

该事宜。我们随时准备为海地人民提供一切必要的

帮助，以便经过安理会的努力，海地局势能够真正

恢复正常，该国的主权与自给自足得到加强。

我现在恢复行使安理会主席的职能。

上午10时25分散会。


